

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. > 0'05
Id atrasado > 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolascó, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Recomendamos á nuestros amigos la siguiente candidatura que es la acordada por nuestro partido para las próximas elecciones de Diputados a Córtes.

EXCMO. SR. D. ANTONIO MAURA Y MONTANER
D. PASCUAL RIBOT Y PELLICER

Ojo al Cristo

Nos aseguran que hay alcaldes que están llamando á su despacho á los interventores liberales, amenazándoles con el reparto de consumos y con otros medios de coacción, para conseguir de ellos que se retraigan de tomar asiento en las Mesas electorales.

Si los trabajos de estos alcaldes se dirigen á preparar algun chanchullo, tengan muy presente lo que les ha sucedido á sus correligionarios que fueron interventores de las Mesas de Manacor.

Tambien nos consta que en otros pueblos en que nuestro partido tiene mayoría en la intervención de las Mesas, se hacen otra clase de gestiones de género ilícito, y hasta criminal, para conseguir intimidar á nuestros amigos.

Sobre estos abusos electorales llamamos directamente la atención de D. Belisario de la Cárcoba, Gobernador Civil de esta Provincia.

Sepan todos, y ténganlo muy presente los alcaldes de los pueblos, que estamos firmemente resueltos á exigir toda clase de responsabilidades, y que será en vano que los falseadores del sufragio imploren piedad si dan motivos para que los llevemos ante los Tribunales que, tarde ó temprano, harán justicia.

Déase nuestros enemigos por notificados; acudan lealmente á la lucha, que lealmente les combatiremos.

Pero si conculcan las leyes, si abusan de la autoridad, si cometen algun acto que caiga bajo la sanción penal, no duden de que con tesón, con energía, sin vacilar ni un momento pediremos el castigo de los criminales.

Y no se fíen de las promesas que los pederosos de hoy les hagan, pues las recomendaciones se estrellan ante la rigidez de los Tribunales, y ante el imperio de la ley.

Y á quien les afirme lo contrario, bastará para sentestárselos la cita de la sentencia dictada por el Tribunal Supremo contra delincuentes de hace cinco años, á las que debió su acta un prohombre del partido dominante, y que los Magistrados han firmado en pleno dominio de los mismos conservadores que aconsejaron el delito, y alentaron á sus autores.

voluntad: ¿lévase uno de la pauta trazada en cuartillas á lo Puigserver? el resultado es sencillamente ridículo; ¿déjase inspirar el mismo por notas pautadas, á lo Salvá? entonces se cae más hondo, en la cima. Esto le ha acontecido á V. Sr. Conde, en la villa de Inca, y se lo voy á demostrar como le haré también evidente que es más sabia la conducta de su compañero el Conde de Montenegro y de Montoro, callando y estándose quedado, que V. caracoleando como alazan pretencioso é impaciente.

Comienza V. su discursillo diciendo: *«Me traen á Inca impulsos de mi corazón»*. Esto bien sabe usted que no es verdad; su corazón no le lleva allí; le impulsaban afanes, de otros órganos de la vida, otros fines, y rayara en tanto hacer de ellos misterio, sabiendo que los ha expuesto en público y en privado: ¿Pues no vino V. á esta Isla para derrotar á Maura? ¿En qué quedamos, Sr. Conde? ¿Cuáles son en definitiva los impulsos de su grau corazón?

Señalado el primer traspie, prosigamos esta grata tarea. Continúa V., Conde, diciendo:

«Quien fué causa de desdichas tantas, quien acumuló sobre nuestra cabeza la tempestad, quisá tenga tranquila su conciencia. Yo no la tendria.»

Este párrafo resulta sinalagmático como las teorías de Pi, ofende la gramática, además. ¿Se propuso V. decirnos con el, algo? ¿porqué entonces no espresarse claro como demanda la dignidad y la hidalguía?

¿Solo se propuso V. hacer prosa, de aquella calidad y clase de que hablaba el malogrado Espronceda? pues callarse como el de Montoro, era cien veces preferible. Hablar entre dientes dando pasto á la murmuración y márgen á la calumnia para expandirse á sus anchas, como le atribuye el *Heraldo*, fuera, señor Conde, en primer término acción cobarde, y de las derivaciones de esta palabra bien sabe V., que es hombre de honor, no hay ninguno que no sea asquerosa, ruin.

Vamos, el párrafo transcrito representa un mal consejo. ¡Habrá V. recibido y dado, tantos, involuntariamente, desde que vino á esta á derrotar á Maura!

Pero es el caso que yo voy buscando la miga al discurso para ocuparme de ella con imparcial criterio, ver de apoyar ó combatir la candidatura en

que V. figura, y esa miga no aparece ni siquiera en los siguientes conceptos.

Dice el *Heraldo de Baleares*, que dijo V. que no podía menos de recordar una frase jactanciosa de las muchas que su desmedida soberbia dicta al señor Maura; que sentia no tener enemigos á quien combatir.

Estas líneas, Señor Conde, representan para V. un resbalon mayúsculo; primero por ser un plágio de obras impresas, en caracteres varios, en las planas del *Heraldo*, órgano independiente, aunque á los órdenes de V. sin condiciones, y V. no debe ser hombre de plagios; V. estará por lo original, lo espontáneo, lo propio. ¡No faltaba más!

Pero ni aun como propio debia tocar este motivo musical para amenizar la velada oratoria dada á los reunidos estrechados en vasto local poa no caer todos conforme V. dice en su discursillo.

¿Donde estarían, Señor Conde, los estrechados en vasto local, si D. Antonio Cánovas del Castillo, no estuviera en el poder? No, no tendria el partido fusionista en la Isla enemigos que combatir, como no hubiera V. tenido en su derredor estrechados oyentes, ni curiosos, si atravesáramos una situación parecida á aquella en que fué V. derrotado, sin ser necesario para ello apelar á los atropellos mas infames y las farsas más ridículas hoy en práctica, ¿Por qué el pánico de V. y de sus amigos, luego de la indicación de la Junta del censo para que fueran repuestos los concejales procesados? Se ha dado el caso, hace pocos dias, que al solo anuncio del restablecimiento de la legalidad producida por el sufragio, las huestes ministeriales de esta Isla, se reconocieron impotentes para la lucha, y así tuvieron que exponerlo en elevadas esferas en demanda de auxilio y protección.

Seamos sinceros, Señor Conde, V. sabe tanto como yo, que en el estadio político representa una industria que en sus comienzos, en sus fracasos, demanda á los poderes públicos protección, sin la cual no la es dado subsistir. Si, V. representa la política enclenque, desaventurada, con arraigo debil y liviano, como planta que no prospera ni en las someras ni en las medias, ni en profundas capas de la tierra del labor.

Razon de sobra tuvo pues en su dia el señor Maura para afirmar que el partido liberal no tendria enemigos que combatir si se establecía la lucha en el terreno de la dignidad, de la justicia y del honor.

Solo cuando se prescinde de todo esto, y de algunas, que á V. le consta y pocos ignoran, son posibles empresas electorales como la que lleva al frente el nombre de V. y que, sin embargo la ley de la oposición se impone en dichas jornadas como sucederá con la que V. dirige dentro de breves dias por mas que le traigan á Inca impulsos de su corazón y á Palma los nobles anhelos de derrotar á D. Antonio Maura.

Se ofrece para tratar de su nuevo discursillo, su afectisimo y at.o servidor Q. B. S. M.

UN ELECTOR

España y Méjico

Se han interpretado erróneamente los conceptos emitidos por el presidente de la República de Méjico en el Mensaje que dirigió al Congreso de su país; pues lejos de haber expuesto las opiniones poco favorables á España que se le atribuan, declaró que censura y condena la conducta seguida por los Estados Unidos, y que no se explica por qué han de convertirse los Estados Unidos en protectores de las Repúblicas americanas, cuando ninguna de ellas necesita de su auxilio.

Y en cuanto á la doctrina de Moroc, lo que dijo el presidente de la República mejicana es que solo la aprueba cuando se interpreta equitativamente.

Medicos para China

Tomándolo de un periódico extranjero, y á título de curiosidad humorística, publicamos el otro día la noticia de hallarse vacante en un pequeño Estado independiente de China cuatro plazas de médicos-cirujanos, dotadas con el sueldo anual de un millón de pesos.

Las condiciones para ocupar las plazas no podian ser mas sencillas. Bastaba acreditar en cualquiera de las embajadas ser médico europeo.

Pues bien, segun nos ha manifestado hoy un funcionario de la embajada china en Madrid que ha tenido la bondad de visitarnos, la noticia ha sido tomada en serio por muchos médicos españoles. El embajador ha recibido numerosas cartas solicitando las plazas, figurando entre los solicitantes varios doctores en Medicina con cargos oficiales obtenidos por oposición y con brillante hoja de servicios profesionales.

Excusamos decir el efecto que nos ha producido la candidez de esos profesores.

El Telégrafo por correo

Retirada de embajadores.—Sorteo

Madrid 7.

Dícese que próximamente saldrá de Madrid, por orden de su gobierno, el ministro de los Estados Unidos, Mr. Taylor.

Inmediatamente dará orden el Gobierno español para que se retire de Washington el Sr. Dupuy de Lome.

En el sorteo celebrado en el ministerio de la Guerra, han sido designados para marchar á Cuba los siguientes oficiales de Administración militar: Oficiales segundos: D. Alejo María, D. Ildefonso Reyes, D. José Vega, D. José Rodríguez Tejeder, D. José Más y D. Simón Ballester. Oficiales terceros: D. Francisco Fariño, D. Aurelio Gómez y D. Alfredo García.

Incendio á bordo

Zarragona 7.

A las tres de la tarde se ha incendiado en este puerto el vapor italiano *Pax*.

Inmediatamente de visto el fuego se han hecho señales de alarma, acudiendo las autoridades, las bombas de las Obras del puerto y otros auxilios; pero en vista de que no podía dominarse el incendio, el vapor *Draga*, de las Obras del puerto, lo remolcó fuera de éste, á las cuatro, quedando el buque incendiado fuera de puntas y á distancia para que mientras se verifican los trabajos de extinción

Excmo. Sr. Conde de Sallet

Palma.

Palma 9 Abril de 1896.

Muy Sr. mio: aunque las procedencias de el *Heraldo de Baleares*, son á veces consideradas sospechosas como las de puerto contagiado, tomo nota del sustancioso discurso que pone en boca de V. en la populosa é importante villa de Inca, y que dicho periódico inserta en su número 644.

Breve como el golpe, claro como agua transparente, y cándido como alado infante de místico retable, así parece ser el cacho de elocuencia de que se trata, y de esta misma brevedad quiso V. aprovecharse para demostrar á sus oyentes que no carecia de opinión propia, ni de consistencia moral para aceptar las responsabilidades que derivaran de sus dichos.

Siendo esto así, al que humilde suscribe la presente, se le antoja llamar á V. al orden y demostrarle que su discursito á los electores de Inca, merece ser parafraseado, comentado y discutido; pues semejante proceder reclaman la equidad y la justicia de consuno.

Anticipa espontáneamente, Sr. Conde, que no toda la culpa de sus dislates, es debida á su propia

LA SOTANA NUEVA

I

A qué dolorosos extremos puede verse reducido el hombre que no sabe rasistir sus inclinaciones! Notable ejemplo de esta verdad es el cura Michel, cuya historia voy á contaros.

Mientras ceden unos á la fatal pasion del juego, y son arrastrados otros por el torrente de los placeres, este digno eclesiástico estaba dominado por una pasion poco comun. Tenia el amor irresistible del bien, la evangélica inclinación de la caridad.

Mas hé aquí que al dar principio á esta historia me veo asaltado de un escrúpulo. Me preguntó si será prudente señalar á un hombre de bien.... En estos revueltos tiempos en que los buenos están ocultos y los malos levantan audazmente la cabeza, gharé bien en

no pueda propagarse el incendio á las demás embarcaciones.

El *Pax* lleva cargamento de azufre, y el incendio se ha propagado con gran rapidez. El fuego se ha declarado durante la descarga. Llevaba descargadas unas 600 toneladas.

La prensa francesa y la beligerancia

París 7.

La noticia del día es el reconocimiento de la beligerancia á los insurrectos cubanos, efectuado por las Cámaras yankees. A este asunto dedica preferente atención toda la prensa de hoy.

Le *Gaulois* no cree en la posibilidad de una guerra entre los Estados Unidos y España.

Le *Temps*, periódico que, como es sabido, hace muy á menudo la causa de los restauradores españoles, dedica su boletín del día á la cuestión de la beligerancia. Cree que el presidente de la República norte-americana se interpondrá en este asunto y contrarrestará los acuerdos de las Cámaras. Aconseja á España que tenga calma.

Le *Journal des Débats*, órgano de la misma naturaleza que el anterior, manifiesta temer que la demasiada altivez del carácter español dé lugar á algun acontecimiento temible. Cree que, sin embargo del reconocimiento de la beligerancia á los insurrectos cubanos, se concederá á España el derecho de vista á los buques de la Unión americana. Estima este detalle muy favorable á nuestros intereses.

Elecciones en la Habana.—De Alicante.—Conferencia diplomática

Madrid 7.

Desde la Habana, el corresponsal don Tesifonte Gallego telegrafía al *Heraldo*, con fecha del 6, que ayer terminaron los trabajos de designación de candidatos para las elecciones. En la circunscripción de la Habana pasan de 4,000 las firmas reunidas. Lersundi ha retirado su candidatura por Sancti Spiritus.

Un telegrama de Alicante dice que el reconocimiento de la beligerancia ha causado grande indignación en aquella capital.

Esta tarde ha conferenciado el ministro de Estado con el embajador de Inglaterra. Supónese la entrevista relacionada con la cuestión de la beligerancia.

En Palacio.—Los federales de Cádiz

Madrid 7.

Han estado en Palacio los jefes y oficiales de ingenieros y telegrafistas que mañana á las cinco de la tarde saldrán para embarcar en Cádiz con rumbo á la Gran Antilla.

En Cádiz se ha celebrado una reunión del partido federal, acordando acogerse al retraimiento. Asimismo se redactó un manifiesto, suscrito por ciento cincuenta firmas, aconsejando lo propio. Varios ejemplares de este manifiesto fueron fijados en las esquinas, apareciendo algunos orlados de negro y con la inscripción de «Mueran la candidatura de Marenco».

Detalles.—Medias tintas.—Suicidio

Madrid 7.

El telegrama oficial del Sr. Dupuy de Lome no aporta otro dato, que no sea conocido, más que el del número de abstenciones, que fué de 83, en la votación de la beligerancia.

El señor Cánovas ha manifestado que si el presidente, Mr. Cleveland, se limitase á hacer una excitación cortés al Gobierno español, éste le contestaría también cortesmente.

Se ha suicidado en Valencia el dueño del café Franco Español, situado en el camino del Grao.

De la guerra de Cuba

Madrid 7.

Los insurrectos mataron á dos que querían presentarse á indulto.

Cerca de Madruga, 300 soldados que custodiaban un convoy á Puerto Padre, rechazaron un ataque del enemigo, causándole numerosas bajas.

La columna Aldecoa ha tenido un encuentro con las partidas mandadas por Sanguily y Bermudez. El enemigo tuvo en este combate 45 muertos. Nuestras tropas se apoderaron de varias reses. La columna tuvo dos heridos.

Hay noticias en la Habana de algunos otros encuentros de poca importancia.

En la Habana han sido aprehendidas 7 cajas de municiones. Ha sido detenido un dependiente de la casa donde se efectuó la aprehensión.

Cerca de Trinidad han sido batidas las partidas de los cabecillas Muñoz y Ramos.

Ha sido ahorcado por los rebeldes el administrador de un ingenio.

Los insurrectos han incendiado un ingenio en Matanzas y otro en Las Villas.

Consejo de ministros

Madrid 7.

En el Consejo de ministros celebrado esta tarde el señor Cánovas dió cuenta de un telegrama de Washington en el cual nuestro embajador señor Dupuy de Lome participa el resultado de la votación reconociendo la beligerancia á los insurrectos cubanos. También dió lectura el señor Cánovas de otros telegramas particulares y de la prensa extranjera.

Otros despachos ha recibido el Gobierno los cuales aseguran que el país norte-americano y el presidente de aquella República, Mr. Cleveland, opinan en sentido contrario al Parlamento.

Acordóse que se debe seguir guardando gran prudencia y trabajar para consolidar la amistad del presidente.

Luego se habló del curso de la campaña de Cuba manifestándose de acuerdo los ministros en considerar que los insurrectos son tenazmente perseguidos y que hasta la época de las lluvias se puede hacer disminuir mucho la insurrección.

Se acordó que en la Península se tomaran toda clase de medidas para impedir cualquier atentado contra los representantes de los Estados Unidos.

El ministro de Marina llevó el presupuesto extraordinario de 23 millones de pesetas de que ya se ha dado cuenta.

El señor Navarro Reverter pidió que se presenten á las Cortes los totales de las cantidades que se necesitan para la campaña, en Guerra y Marina, recordando que por el ministerio de Ultramar no se han entregado los 33 millones de pesetas para la escuadra.

Se acordó la adquisición de dos caza torpederos de 30 millas de andar, á cuyo efecto se abrirá un concurso entre las casas constructoras, presupuestándose la cantidad de 4.300,000 pesetas para la compra de los mismos.

Acordóse convertir el Banco Español de la Habana en Banco de emisión y descuentos, y establecer un jardín botánico en el valle de Orotava (Canarias), consignándose el gasto necesario para ello en dos presupuestos.

Se aprobó también que los señores Navarro Reverter y Linares Rivas entiendan en el asunto de las subvenciones á los ferro carriles, formando una ponencia que estudie la cuestión.

Cuestiones económicas

Madrid 7.

La Junta del Circulo de la Unión Mercantil ha conferenciado con el Sr. Navarro Reverter interesándole en que procure salvar la difícil situación económica creada con motivo de los tratados de comercio existentes. El Sr. Navarro contestó que no era la ocasión oportuna para revisar esos tratados; esto no obstante, opinó que convenía reunir datos para apreciar las necesidades del comercio y tenerlos en cuenta como base para los futuros tratados.

También la citada Junta ha celebrado una conferencia con el director del Banco de España, pidiendo que se ponga coto al aumento de la circulación fiduciaria. A los solicitantes se les contestó que era preciso tener en cuenta los imperiosos deberes que sobre el establecimiento pesan á nombre de la patria.

Telegrafistas militares.—El partido republicano nacional.—Los incendios.

Madrid 7.

Han conferenciado los señores Azcárraga y Castellano sobre el envío de telegrafistas militares á Cuba hasta completar el número de sesenta que pide el general Weyler.

El Consejo del partido republicano nacional ha protestado del acuerdo de la Cámara yankee reconociendo la beligerancia. Ha solicitado el concurso de los demás partidos republicanos para realizar una protesta colectiva. A este fin se ha convocado

para una reunión amistosa á varios prohombres políticos.

En Málaga ha habido un incendio en un depósito de pinturas. También en Luarca se ha quemado una imprenta. Ambos siniestros han sido de consideración.

La beligerancia

Madrid 7.

Comunican de Washington que la minoría de la Cámara de representantes que ha votado contra el dictamen de la Comisión mixta reconociendo la beligerancia á los insurrectos cubanos, contaba de diez y ocho republicanos y nueve demócratas.

Mister Call ha pedido en el Senado yankee que se envíe inmediatamente á Cuba una escuadra americana para acabar la guerra.

En Madrid esta noticia ha producido en la opinión imparcial la impresión de que esta intervención armada vendrá más ó menos tarde, pero sin hacerse esperar excesivamente.

Los optimistas arguyen y exponen en este asunto optimismos en los que nadie cree ni aún ellos mismos.

Enfermos.—Estacion incendiada.—Escuadra francesa.—Canalejas

Madrid 7.

Han empeorado los señores Azcárraga (don Manuel) y general Mella.

El director general de Obras públicas ha recibido un telegrama de Segovia dando cuenta de haberse incendiado la estación de Olmedo.

Ha pasado á la vista de San Sebastián una escuadrilla francesa de torpederos que se dirige al Ferrol. Al pasar frente la población izaron la bandera y saludaron la plaza.

El señor Canalejas, que continúa haciendo propaganda electoral en el distrito de Alcoy, ha pronunciado varios discursos marcadamente socialistas en algunos círculos obreros.

Impresiones de Nueva York.—"The Times"

Madrid 7.

Dicen de Nueva York que la noticia del acuerdo tomado ayer tarde en la sesión de la Cámara de representantes ha producido muy mal efecto en los círculos mercantiles y bursátiles de aquella ciudad. Muchos valores han bajado apenas se ha recibido la noticia.

Comunican de Londres que el corresponsal del *Times* en Nueva York telegrafía que Mr. Cleveland no resolverá nada en la cuestión de la beligerancia, y que si el Gobierno español no hace manifestaciones hostiles pasará este asunto sin tener importancia alguna.

Dice que el Gobierno presidido por Cánovas ha cometido dos errores: 1.º, no aplicar inmediatamente en Cuba las reformas aprobadas por las Cortes, y 2.º, no haber conseguido una reducción de tarifas de Aduanas, ya que este hubiera influido favorablemente en el comercio, que hubiera pedido la continuación del actual *statu quo*.

Como comentario á este telegrama se dice que siendo posible, casi seguro que no se realizarán los optimismos del corresponsal. lo que debe hacer el Gobierno español es prepararse debidamente y mandar á Cuba muchos soldados, muchas armas y mucha pólvora. Tanto mejor que no llegue á utilizarse.

Palma

—Por este Gobierno de provincia fueron aprobados con fecha de ayer los expedientes de las minas de lignito tituladas *Cuatro Socios* y *San Francisco* sitas en el término municipal de Sineu.

—A última hora de la tarde de ayer se hizo á la mar el vapor trasatlántico *Martin Saens*.

—El drama *La Pilarica* estrenado anoche en el Teatro Circo, atrajo regular concurrencia. El público premió con sus aplausos las situaciones más culminantes de la obra.

Hoy no habrá función en dicho coliseo, para dar lugar á los ensayos de la obra de magia *La Almoneda del diablo* que mañana debe ponerse en escena.

—Por fuerzas de carabineros han sido aprehendidos en el lugar del *Hospitalet*, Manacor, veinte bultos de tabaco de contrabando.

—Ayer chocaron en la calle de los Olmos dos carruajes que iban en opuesta dirección, volcando uno de ellos y sufriendo el conductor varias leves contusiones.

De los males el menor. —Se halla vacante la Asesoría del Distrito Marítimo de Aleuía debiendo los letrados que deseen ocupar dicha plaza, presentar sus solicitudes á la Comandancia de marina de Palma durante el plazo de un mes á contar del día nueve del actual.

—Se han presentado varios casos de escarlatina en distintos barrios de esta capital y en el Arrabal de Santa Catalina.

—Durante la primera decena de Marzo último, se registraron en el Juzgado del Distrito de la Catedral 26 nacimientos y 30 defunciones.

—Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Sineu, haber detenido á dos sujetos presuntos autores de haber apaleado en el camino denominado *La Biñola*, á un convecino produciéndole varias contusiones en una mano y una herida grave en la cabeza.

Teniendo conocimiento la del puesto de Monturi que había estallado un petardo en la ventana de la casa número 3 de la calle del Príncipe de aquella villa sin que por fortuna hubiera causado daño alguno se personó inmediatamente en el lugar del hecho, empezando á practicar las debidas diligencias para descubrir el autor de tan bárbaro hecho, las cuales dieron por resultado la detención de un sujeto que como presunto autor del hecho fué puesto á disposición del Juez municipal de la expresada villa.

Por la del puesto de Santa María fueron denunciados al Alcalde de la misma dos pastores que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

—Cladera, dentista, Plaza del Teatro

—Hemos recibido el cuaderno de Abril del *Resumen de Agricultura*, que contiene los siguientes artículos: Estudio del agua como abono. Algunas observaciones acerca la «Serpeta». Nuestra zona olivarera en el año último. Alimentación de las vacas lecheras. Aparato para lavar barriles. Selección de levaduras. El vino y el frío. El sulfuro de carbono en agricultura. Experiencias verificadas sobre la vid en 1895. Composición del pan. Nuevo sistema de cápsulas para botellas.

El *Resumen de Agricultura* hace ya muchos años que se publica en Barcelona, y está redactado principalmente por propietarios agricultores que viven en sus fincas y que se complacen en contestar gratuitamente á todas las consultas agrícolas hechas por los suscriptores. A estas circunstancias y á la esmerada forma editorial de esta Revista se debe, sin duda alguna, que sea hoy indiscutiblemente la más importante de las Revistas agrícolas españolas.

Se suscribe por 10 pesetas anuales en la Administración, Librería y Tipografía Católica, Pino, 5, Barcelona.

Pidanse en esta plaza para la cura del *Estómago, hígado y bazo* las económicas y naturales aguas de **El Vichy Catalán** declaradas de utilidad pública.

Telegramas

de los corresponsales del Liberal

Refuerzos á Cuba.—Desmoralización.—Comunicaciones restablecidas.—Pequeños encuentros.

Madrid 10, 2 m.

Asegúrase que brevemente marcharán á Cuba seis mil hombres de caballería.

Confírmase la muerte del cabecilla Oliva que formaba parte de las fuerzas que manda Maceo.

Cunde la desmoralización entre los insurrectos, muchos de los cuales se niegan á la obediencia de sus jefes, en vista de los descalabros que vienen experimentando.

Quedan restablecidas las comunicaciones con Puerto Príncipe.

Acaban de recibirse noticias de pequeños encuentros, en los que nuestras tropas han causado muchas bajas al enemigo.

Peres.

Teatro Principal

TEMPORADA DE PASCUA

La Empresa de este Teatro comprendiendo que no es esta época una de aquellas en que más acostumbra nuestro público á favorecer los espectáculos y deseando dar toda clase de facilidades ha decidido establecer desde el sábado 11 del corriente una GRAN REBAJA DE PRECIOS con la cual solo costará 1'25 pesetas la butaca con entrada y 40 céntimos la entrada de páraiso.

El sábado darán el estreno de *Las zapatillas* y la popular zarzuela *Cádiz*.

Teatro-Circo Balear

GRAN COMPAÑIA DAAMÁTICA Y COREOGRÁFICA

Función para mañana

La Almoneda del diablo

A las ocho y media.

Entrada general, 0'60.

Sociedad Mallorquina de Tranvías

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los señores Accionistas á Junta General extraordinaria en las oficinas de la Sociedad Quint 17, el próximo martes 14 del corriente á las 6 de la tarde, con el objeto de tomar acuerdo sobre el arreglo de la situación económica de la Sociedad.

Lo que para conocimiento de los señores Accionistas se publica de conformidad con el artículo 20 de los Estatutos.

Palma 9 Abril de 1896.—P. A. del C. de A.—El Vocal Secretario, Miguel Porcel.

exponer la virtud á los golpes de sus implacables adversarios?... (Cuestión grave y capaz de justificar mis dudas)

Por otra parte, sin embargo, el deseo de citar un saludable ejemplo que pueda ejercer influencia en las almas demasiado inclinadas á estraviarse en lo vago de las teorías, muéveme á proseguir. Además, mi héroe no se esconde; tiene el valor de hacer el bien sin preocuparse por las consecuencias. ¿Y por qué, pues, he de mostrarme yo más tímido que él? Me contentaré con callar el nombre de su residencia.

El presbítero Michel sacerdote de la diócesis de Quimper y párroco de un pequeño pueblo que designaré con la inicial de X..., tenía sesenta años. Nacido de padres pobres, había pasado su juventud en la miseria, y él mismo contaba con bondadosa franqueza que más de una vez se había acostado sin desayunarse. ¡Extraña anomalía de un corazón verdaderamente cristiano! El hábito de las privaciones, haciéndole duro para consigo mismo, le había hecho compasivo y piadoso para con los demás.

¿Era esto en él un vicio de organización? ¿Era una gracia? Las opiniones estaban su-

vio de las miserias humanas. De Hermana de la Caridad en el hospital de Reims fué mucho tiempo la admiración de todos por su abnegación, paciencia y angélicas virtudes.

Dios la llamó á sí en 1847.

Dejó con una sonrisa esta tierra por donde había pasado en medio de las pruebas más crueles.

—¡Al fin,—dijo,—voy á reunirme con los seres queridos que la muerte me ha arrebatado.... Sin duda ¡había pecado mucho cuando he sufrido tanto. Pero Dios es clemente, y tiene piedad de mí. ¡Bendito sea!...

Estas fueron sus últimas palabras.

Las personas que conocieron á Sor Luisa, repiten aún al hablar de ella: "¡Era un alma hermosa!"

Edición de la tarde

PALMA 10 ABRIL DE 1896

Digamos la verdad

Otra vez ha emprendido el Gobierno la ingrata tarea de desorientar al espíritu público, haciéndole entender que no ofrece riesgos graves la con-

dicción existente entre España y los Estados Unidos. La prensa oficiosa y aun los propios ministros, en sus manifestaciones particulares, dicen que el acuerdo de las Cámaras de Washington carece de importancia trascendencia, que las resoluciones contenidas en la beligerancia, lejos de tener carácter preceptivo, expresan tan solo el parecer de una mayoría parlamentaria, y que Mr. Cleveland, dado cuenta de que no prescindía por completo de ellas, no se ha permitido meditarlo mucho y sin consultar previamente la opinión de Europa y de la América

del Norte. Cualquiera creería al oír y leer tales cosas, que vez de quejarnos, debíamos dar muy expresivas gracias á los legisladores yankees por el favor que nos han dispensado al reconocer la beligerancia de los insurrectos.

Conocido es el procedimiento, y tanto por serlo como por los efectos que en estos dos meses últimos ha producido, está ya del todo desacreditado.

De Febrero acá y mientras se adormecía al país con sus falsas promesas, ha empleado el Gobierno todos los medios que están á su alcance para conjurar el conflicto. Ha trabajado é infundido sin descanso en Washington; se ha consultado á las potencias; hemos dado á los norteamericanos todo género de explicaciones sin pedirles ninguna, y el censo de oficio lo ocurrido en Barcelona, para dar mientes en lo que al propio tiempo sucedía en Chicago, y hemos procedido; en fin, con tanta moderación, con tanta ductilidad, con tanta mansedumbre como si prescindiendo de conservar el secreto á que tenemos derecho entre los pueblos amigos, nos concretásemos á procurar una plaza en los bieventurados del cielo.

¿Cuáles han sido los resultados?

Después de tan ruda labor y de tamaños sacrificios, la Cámara de los Estados Unidos no ha ope-

contra la beligerancia y la intervención más que votos y ha concedido á la una y la otra nada más que 244.

En el primer escrutinio se nos habían mostrado favorables 16; de suerte que todas las complacencias y todas las negociaciones de España, durante los meses de Marzo y lo que va de Abril, no han valido sino para conquistar once tristes votos.

Aquel cambio de la opinión americana, tan anunciado por nuestros diplomáticos y por los órganos oficiosos, se ha reducido en su expresión á un sufragio, muy dignos de nuestra gratitud, pero que nada pueden significar ni pesar en el desarrollo del presente litigio.

Según las trazas, preténdese ahora volver al sistema que ha dado tan lastimosos frutos, y fuerza es que protestemos enérgicamente contra los que perseveran en aplicarlo.

Nada tan ridículo como el supuesto de que en el actual contienda procede como procede el pueblo norteamericano, porque entre nosotros y Maceo, es Maceo quien le merece mayores simpatías.

Lo que se ventila por parte de los Estados Unidos es la posesión, para más pronto ó más tarde, de la isla de Cuba. Nada les importa en el fondo la autonomía de la gran Antilla; lo que desean es su independencia, no por amor que tengan á los rebeldes, negros ó blancos, ni por devoción á los ideales democráticos, ni por género alguno de desinteresado altruismo, sino pensando en la apropiación futura, y en la anexión de una fertilísima tierra, sobre la cual, desde principios de siglo tienen puestos los ojos.

Todo lo que tiende á borrar esta idea y á amortiguar esta convicción en el ánimo de los españoles, constituye por lo tanto un enorme desacierto y una imprudencia de tal cuantía, que únicamente por respeto á nosotros mismos nos abstenemos de calificarla de delito contra la patria.

Todo lo que no sea prevenirse contra el riesgo inminente, y tener desde ahora encendidas las máquinas, es un desatino, y hasta parecería una traición, si no estuviésemos seguros de que ni el Gobierno ni fuera del Gobierno, puede haber españoles que traicionen á su madre.

En vez de halagar á la nación con gratuitas ofertas, en vez de brindarle seguridades ilusorias y de fatigar con interpretaciones baldías su generosa paciencia, hay que decirle la verdad, á fin de que esté prevenida contra cualquier golpe de mano, y en condiciones de arrostrar sin flaqueza, los más peligrosos conflictos.

Entiéndalo así el Gobierno, y advierta que con el procedimiento hasta ahora seguido no conseguirá más que uno de estos dos resultados, á cual más lastimosos: ó un total enfriamiento del ardor patrio ó un divorcio completo entre la nación y los poderes públicos.

Entiéndalo así el Gobierno, y advierta que con el procedimiento hasta ahora seguido no conseguirá más que uno de estos dos resultados, á cual más lastimosos: ó un total enfriamiento del ardor patrio ó un divorcio completo entre la nación y los poderes públicos.

Embaucadores

Confianza en la buena fé de los vecinos de Polanco, los conservadores de por allá, que tienen las mismas mafias que los de aquí, propalan la especie mentirosa de que han obtenido una baja en el encabezamiento de consumos.

Harto saben los amos del cotarro que no están abiertas las cortes, esto es absolutamente imposible.

Pero no son hombres los conservadores que se paren en pelillos.

Y á cambio de obtener algunos votos más, que buena falta les hacen, no tienen escrúpulo en abusar de la ignorancia de los que les escuchan, á salvo de mofarse de su credulidad.

Convénzanse los pollensines de que todo esto es una farsa, y riáuse de los embaucadores, enviándoles en hora mala á ellos y sus embustes.

Más votos

Nuestro colega *El Correo* dice anoche: «Debemos cuidarnos de obtener ventajas inmediatas y sólidas en la campaña de Cuba por medio de las armas, sin desatender la acción política, aunque en este punto nuestra desilusión ha sido grande, al ver la candidatura para diputados y senadores de Cuba que ha confeccionado el general Weyler.

Precisamente en las circunstancias que demandaban mayor moderación, el general Weyler ha procedido con un desenfado que revela bien escaso talento político y este lamentable error, recelamos nosotros que en vez de sosegar ha de encender más y más las pasiones en la gran Antilla.

Palma

—El Tribunal del Jurado dictó veredicto de culpabilidad en la causa sobre robo vieta ayer en la Audiencia, siendo en su consecuencia condenados Gabriel Florit Fuster y Bartolomé Amer Llabrés al pago de la multa de ciento veinticinco pesetas, sufriendo en caso de insolvencia el apremio personal correspondiente, y al de las costas procesales por mitad; y á cinco días de arresto menor por cada una de las tres faltas incidentales.

—El vapor *Lulio* ha salido esta tarde para Barcelona, con el correo, pasajeros y variada carga.

—Con satisfacción leemos la siguiente noticia en *El Magisterio Balear*:

«Por noticia fidedigna sabemos que un día de estos el Sr. Presidente de la Asociación de Maestros de esta Provincia ha recibido de D. Antonio Nadal Moré 250 pesetas como complemento de la cantidad que fué facilitada de fondos de la Asociación para socorro á los Maestros más necesitados. La conducta del Sr. Nadal merece aplauso.»

—En el vapor-correo *Union* ha llegado esta mañana de Valencia el cuerpo de baile que ha de tomar parte en las funciones de magia que se han de representar en el Teatro Circo el próximo domingo.

Hoy y mañana no hay función en dicha Teatro para dar lugar á los ensayos.

—Ha salido para Zaragoza, donde permanecerá algunos días, el Dr. D. Ramón Garcés, Pbro. Secretario de Cámara de este Obispado.

—La escuadra inglesa del Mediterráneo, en número de cuatro acorazados y otros buques de menor parte, han arribado al puerto de Marin, y se asegura visitarán las Baleares.

—Por R. O. se dispone que sean despedidos á Lazareto sucio las procedencias de Egipto, por la aparición del cólera en el puerto de Alejandría.

—Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico). Se expende diariamente en la antigua casa *Llofríu*, San Nicolás, 46, Palma.

—Anoche al bajar la cuesta del Teatro una mujer ya anciana, tuvo la desgracia de resbalar, dislocándose un pié. Varios transeúntes la auxiliaron de momento y la acompañaron á su domicilio.

—Esta mañana se han suspendido los ejercicios de tiro al blanco.

Ignoramos las causas.

—Procedente de Marsella ha entrado esta mañana en nuestro puerto la corbeta de guerra austriaca *Donan*, menta 13 cañones y la tripulan 341 hombres.

Al entrar ha saludado la plaza habiendo sido contestada con las salvas de ordenanzas.

—Los vecinos de la calle de Miró tuvieron anoche que intervenir en un escándalo que promovía un matrimonio mal avenido.

La Guardia Municipal sin novedad, á Dios gracias.

—Ha sido nombrado, por nuestro Excmo. é ilustrísimo Prelado, Presidente de la Junta Diocesana para promover la ejecución de los acuerdos de los Congresos Católicos el M. I. Sr. D. Rafael Tous, Deán de esta Santa Iglesia Catedral.

—**TIJOULAT Dentista.** Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

—En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4558, se publica:

Recuerdo á los alcaldes para que participen al Sr. Gobernador lo más pronto posible el resultado de las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Denuncia de una demasia.

Aprobación de los expedientes de las minas de lignito tituladas «Cuatro Socios» y «San Francisco», sitas en término municipal de Sineu.

Exposición del padrón industrial de Binisalem.

Invitaciones á los industriales que quieren estipular conciertos de consumos con las municipalidades de Muro, Puigpuñent, Lloseta y Santafy.

Cuentas de caja de los municipios de Palma y Andraitx.

Acuerdos todados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Muro.

Requisitoria para la busca del soldado Jaime Cafellas Mas, procesado por no haberse presentado al servicio militar.

Vacante de la asesoría del distrito marítimo de Alcedia.

Inscripciones en el Registro civil de Palma. En la sección de la *Gaceta* se insertan un real orden declarando súcias las procedencias de Alejandría (Egipto), con motivo del cólera, y otras sobre celebración de ferias, instancias en solicitud de antecedentes penales y distribución de libros á las bibliotecas públicas.

—Precios corrientes del mercado de Inca el día 9 de Abril:

- Almendron, á 00: 0 ptas. los 00 kg.
- Trigo, á 13'00 ptas. los 70 l.
- Candéal, á 14'00 id., id.
- Cebada del país, á 50 id., id.
- Id. forastera, á 5'00 id., id.
- Avena del país, á 6'50 id., id.
- Id. forastera, á 6'00 id., id.
- Garbanzos, á 20'00 id., id.
- Maíz, á 10'00 id., id.
- Habichuelas confites, á 18'00 id., id.
- Id. blancas, á 22' id. id.
- Frijoles, á 20' id., id.
- Habas para cocer, á 16' id., id.
- Id. ordinarias, á 14'00 id., id.
- Id. para ganados, á 12' id., id.
- Cerdos cebados, á los 10 kg.
- Higos pasos á 0' id., id. los 42 id., id.
- Azafrán á 1'75 id., id. los 33 gm.

Teatros

Con menos público del que sería de esperar dado el conjunto de la compañía, tuvo lugar anoche en el Principal la anunciada función.

Los dineros del Sacristan fueron muy bien interpretados por parte de las Sras. Placer y Espejo y los señores Chicote, Suarez y Rodriguez.

La hija del barba comedia cómica-lírica, fué, como todas las de Julian Romea, autor de letra y música, un *disparate* que resulta y entretiene; el público aplaudió la obra como se merece, y salió deseoso de volver á saborear sus chistes y escenas cómicas. No dudamos que pronto veremos su *reprisse*.

Para mañana se anuncia el estreno de *Las zapatillas* obra que obtuvo extraordinario éxito en Madrid y la popular y notable zarzuela *Cádiz*.

Boletín meteorológico

Día 9 Abril—9 mañana

Barómetro.	63'3 mm.
Termómetro seco.	18'0 gdos.
Id. húmedo.	12'8 »
Mínima.	7'6 »
Reflector.	6'4 »
Dirección del viento.	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1'2 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 »

Variedades

El problema del pauperismo cerebral y orgánico.

«La enferma para quien V. ha tenido á bien remitirme dos frascos de «Neurosine», le dicen á G. Prunier, ha mejorado de modo muy notable y desea continuar haciendo uso del medicamento.

Ella misma me pide que encargue dos frascos de gránulos, pues no soporta bien el líquido. Ruego á V. me los mande lo antes posible uniéndolo al envío la factura. Díguese aceptar, etc. Dr. Patrón, Médico del Hospital de Gien, departamento de Loiret, (Francia).»

Esta es una de tantas cartas á que no hubiéramos dado gran importancia si los ítan repetidos y autorizados elogios que á diario se oyen á propósito del famoso reconstituyente no nos hubieran inclinado á considerar de hoy más resuelto el problema del pauperismo cerebral y orgánico, pues desde lo mas elemental del tejido óseo hasta la adquisición de la memoria y de las facultades más nobles de la inteligencia, todo está ya al alcance de todas las fortunas mediante la Neurosine Prunier.

Cuando á su paso por los grandes centros de población inmortalizaron sus nombres los célebres ayunadores Tanner y Succi, Mr. Prunier no había descubierto, que sepamos, su Neurosine. De otra manera habría que creer que lo que les permitió realizar las pingües ganancias de sus contratos no fué otra cosa que un poco de Neurosine Prunier de que previamente se habrían provisto.

Sea de ello lo que quiera he aquí de qué manera explica Mr. Prunier científicamente el poder reconstituyente de su notable invento:

«Resulta de los análisis más autorizados que para reparar la pérdida diaria de ácido fosfórico, que es, por término medio, de 4 gr. 6 decigramos, es necesario digerir y asimilar:

- 1.122 gr. de carne de buey
- ó 3.066 gr. de sesos de buey
- ó 2.195 gr. de leche de vacas
- ó 1.393 gr. de pan blanco
- ó 12 huevos, comprendida la albúmina.»

Y después de unas cuantas consideraciones añadidas de su *Estudio acerca de la Neurosine*:

«Conviene, pues, si se quiere aligerar el trabajo del estómago, facilitar el funcionamiento normal del organismo y mantener el equilibrio indispensable entre las facultades intelectuales y las fuerzas físicas; para lo cual es de toda necesidad conocer la substancia capaz de suministrar al organismo el fósforo que le falta.»

El ilustre sabio cree que sólo con su Neurosine se llega á ese resultado.

Todo eso está muy bien pero lo que también convendría es que Mr. Prunier estudiara el medio de dar su producto á precio más moderado y entonces todo lo que el Estado invierte hoy en asilos de beneficencia se gastaría en Meurosine Prunier y quedaría un remanente con que atender á las demás necesidades de las clases necesitadas. De otro modo habrá que convenir en que el químico francés ha descubierto su notable producto en beneficio de los ricos.

Album "LIMOSNA,"

En la antigua librería de nuestro editor señor Rotger—Palacio, 4— y al precio de diez pesetas ejemplar, se halla en venta esta obra tan brillantemente editada por la caridad para socorro de los perjudicados por la explosión del revellin de San Fernando.

En la librería y tipografía de D. Bartolomé Frau en Manacor, se venden también á igual precio ejemplares del «Album» siendo dicho señor el único encargado de la venta en todos los pueblos de aquel partido judicial.



Telegramas

De los corresponsales del Liberal

El general Arolas.—Máximo Gomez.—El general Luque.—Lotería

Madrid 10, 11'15 m.

El general Arolas batió las partidas que manda el cabecilla Maceo, causándolas numerosas bajas é impidiéndole el paso hácia la provincia de la Habana.

Máximo Gomez se encontraba cerca de Baez en las Villas, huyendo de las columnas que le persiguen.

El general Luque ha batido las partidas que había en Santa Clara.

En el sorteo celebrado hoy han obtenido primeros premios los números 6231, 7270, 2089, 11767, 5251, 11392, 4604, 2266, 10905, 4494 y 8359.

Perez.

Suspensión de elecciones.—Indultos.—Sorpresas nocturnas.—Refuerzos.—Noticia desmentida.—Azórraga

Madrid 10, 10'25 m.

Se han suspendido las elecciones en Canarias.

Ha sido indultado el cabecilla Cabrera.

Los insurrectos indicaron con sus hechos amargar intenciones de verificar sorpresas nocturnas en los poblados.

El general Weyler ha reforzado los destacamentos multiplicando la vigilancia para hacer frente á las contingencias que puedan sobrevenir.

Desmientese la noticia de que Maceo haya pasado la línea de Muriel.

Ha sido sacramentado el hermano de Azórraga.

Perez.

Noticia desmentida.—Resúmen—Pasquines en Barcelona

Madrid 10, 10'25 m.

Es inexacta la noticia de que se envíen á Cuba cinco mil hombres de caballería.

El resúmen de las últimas operaciones en Cuba ha sido causar cuarenta y cuatro bajas á los insurrectos y la tropa 17 heridos.

En Barcelona han aparecido en varias esquinas proclamas separatistas. Las Autoridades hacen pesquisas encaminadas á descubrir á los autores.

Perez.

El general Luque.—Descarrilamiento.—Ofertas.—Petardos

Madrid 10, 10'25

El general Luque ha regresado de operaciones, habiendo recorrido 150 leguas lugas batiendo muchas veces veces á los insurrectos y causándoles muchas bajas.

Está agonizando el general Mella.

Los insurrectos han hecho descarrillar un tren de viajeros, resultando 10 muertos y 30 heridos.

Vuelve á asegurarse que algunos personajes cubanos hacen ofertas de pacificación de la isla, gestionándola sobre la base de la concesión de la autonomía.

En Valencia han estallado varios petardos produciendo gran alarma en la población.

Perez.

Sección religiosa

Mañana sábado.—En Santa Catalina de Sena empezaran las Cuarenta Horas exposición á las seis y media, acto seguido se rezará la primera parte del Rosario, á las diez misa mayor y la segunda parte del Rosario, al anohecer después de rezado el Santo Rosario, meditación, Trisagio cantado y la reserva.

CORTE DE MARIA

En San Miguel á la Virgen del Milagro.

EN LA FARMACIA

FRAU (Mercado)

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.



CÁPSULAS EUPEPTICAS
MORRHUOL
 PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZÁ
 PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
 Premiado con MEDALLAS DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco, 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE

Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus.

El Anestésico Creus cura instantáneamente todo dolor de muelas: no es cáustico ni destruye el esmalte.

La tintura iodo-tánica salicilada del mismo autor cura todas las enfermedades de las encías y del periostio alveolo-dental, que son la causa principal de la caída prematura de los dientes y muelas. Un solo frasco basta para curar la periostitis alveolar y poner fuertes los dientes débiles ó movedizos.

El tesoro de la boca ó Elixir odontológico de Creus es el mejor y más barato de todos los elixires dentríficos; refuerza y endurece las encías y evita la formación del sar. o tártaro.

Los polvos dentríficos de Creus limpian y blanquean la dentadura sin destruir el esmalte, entonzan las encías y perfuman agradablemente la boca, haciendo desaparecer la fétidez del aliento.

Depósitos generales.—Farmacia de las Copiñas, Centro Farmacéutico y perfumería La Oriental de los Sres. Estarás y Quetglas, Quint, 1, y en Inca, Rectoría, 8.

Precios 5, 10, 4 y 3 reales respectivamente.



NEVILLE GROSSLEY
 33 PLAZA DE PALACIO, BARCELONA

Palma. Imprenta de Bartolomé Botzer.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA
PASTILLAS NIELK

Eficaces contra las anginas, crup, ronquera, inflamación de la garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfiense de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo de la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C.^ª.

Se encuentran en todas las farmacias.

Sociedad General de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella
 Servicios del mes de Abril de 1896
 Línea directa para el Rio de la Plata
 Saldrá de Barcelona el 21 de Abril directamente para Montevideo y Buenos-Aires magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE
 Línea para el Brasil y Rio de la Plata
 Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los vapores
 el día 11 de Abril el vapor «LES ANDES»
 el día 26 » » » «BEARN»

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.^ª, Plaza de Palacio.— Barcelona

¡¡ESTACION DE CUARESMA!!
 Tienda de LAS MONJAS

Surtido incomparable de géneros negros acabados de recibir.
 Se recomienda la sección de armures negros por su variación de dibujos á cual más elegantes y bonitos.

Especialidad para luto
 Precios baratísimos que nadie puede competir
 Federico Alabern.—Monjas, 25

Fogones Victoria
 Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.
 Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo.
 De venta en el establecimiento de Quincalla y Novedades de José Ignacio Fuster.
 7, San Nicolás, 7

Almacenes espaciosos
 para alquilar tanto en junto como por separado situados en punto muy céntrico en el Ensanche de Santa Catalina Ronda de Poniente 119, con agua de fuente en abundancia, patio, jardín, oficinas y demas dependencias aplicables á cualquiera industria ó comercio, Informarán calle de Salas 9.

Se necesita un practicante
 enterado en el despacho de Farmacia. Informarán Colon, 22 y Peregril, 2.

San Elías 15, se alquilan los
 dos segundos pisos. En el primero informarán.

Está para alquilar
 una casa algoria sita en la calle del Deanato, núm. 6, con tres cuartos dormitorios, agua de fuente y demas comodidades.
 Daran razon calle de San Roque, núm. 6.

Hay un segundo y tercer piso
 para alquilar, con agua y buenas comodidades, rretería, 47.

Para las Islas Canarias

 saldrá á mediados del 20 del corriente la goleta **Trinidad** la que puede admitir flete. Informarán su naviero Vicente Terrasa, Socorro, 46.

En la calle de San Felio
 mero 22 hay para alquilar dos segundos pisos que en toda clase de comodidades. En el tercero de misma informarán.

Perfumería LA ORIENTAL
 DE **Estarás y Quetglas**

Se acaba de recibir en este establecimiento un completo surtido de perfumería, en el que figuran productos hasta hoy desconocidos en Palma y de los que se han ocupado con elogio las más altas reputaciones médicas y los elegantes de Berlín, Londres y París.

Los precios son realmente inverosímiles por su excesiva baratura; que ponen al alcance de todas las fortunas los primeros de una exquisita toilette.

Igualmente hemos recibido un nuevo modelo en máquinas para cortar el cabello y la barba, ajustado á los últimos adelantos de la mecánica aplicados á la indumentaria.

Visítad antes de comprar la Perfumería La Oriental si quereis adquirir cosa bonita y barata.

1—Quint—1



Depósito en Palma: Farmacia de las Copiñas.

EL PREPARADO MÁS NOTABLE Y ÚTIL DEL MUNDO!
CITRATO DE MAGNESIA KING
 EFERVESCENTE DE

La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

El Citrato de magnesia efervescente King, es indispensable en todas las familias, pues como purgante no tiene rival, no irrita, ni produce dolores de ninguna clase, siendo muy indicado para purificar la sangre, para las enfermedades de la piel, jaqueca pertinaz, mareo, digestiones difíciles, etc., resultando un delicioso refresco tomado en dosis reducida, y un gran preservativo para las enfermedades epidémicas.

Se previene al público que se fije si el nombre de W. W. King está impreso en el envoltorio amarillo, además del precio de colores con la firma del inventor, sin la cual no es legítimo.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS
 AGENTE GENERAL EN ESPAÑA Y PORTUGAL: A. ROS PUJATÓ.— BARCELONA

TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

IGNACIO FIGUEROLA

JAIME II
 Yutes, Cortinajes, de todas clases y tamaños.
 Telas para forros de toda clase.

12 y 14
 Géneros para vestido de Señora.
 Pañolería hilo, especialidad en pañuelos seda para Señora y caballero.

Hallará el público los surtidos más completos y económicos en géneros de lienzo todo un ancho para Sábanas, Tiras bordadas, Mantelerías, Toallas, Colchas blancas y color. Géneros de algodón en todas clases y anchos. Brillantes y géneros de punto. Todo cuanto se quiera para equipos de novia.

Especialidad en géneros blancos
LA CASA QUE VENDE
Á PRECIOS MÁS BARATOS